

PRESSEMITTEILUNG

Unterschleißheim, 21.02.2019

Veranstaltungs-Programm des Heideflächenvereins Münchener Norden e.V.

März bis August 2019

(nochmalige Information im **August** für September 2019 bis Februar 2020)

Insekten *Leben*

Vielfalt auf sechs Beinen

Der Heideflächenverein Münchener Norden e.V., Träger des Qualitätssiegels „Umweltbildung Bayern“, hat ein neues Veranstaltungs-Programm zusammengestellt, um die Heide und ihre Schutzgebiete hautnah erlebbar zu machen. Der Fokus der Bildungsarbeit ist dieses Jahr auf das Thema Insekten gerichtet. Der Begriff „Insektensterben“ taucht häufig in den Medien auf – doch was verbirgt sich eigentlich dahinter? Oft unbemerkt und unerkannt verschwinden Heuschrecken, Wildbienen, Fliegen und viele andere Insekten aus ihren angestammten Lebensräumen. Ihre Anzahl insgesamt und die Vielfalt der Arten reduziert sich. Ein unumkehrbarer, schleichender Prozess, der allerdings große Auswirkungen auf das ökologische Gleichgewicht. Die Ursachen dafür sind vielfältig. Damit aber auch die Handlungsmöglichkeiten, um etwas dagegen zu tun.

Der Heideflächenverein will in seiner Umweltbildungsarbeit informieren und sensibilisieren: wo und wie leben welche Insekten? Weshalb sind sie für uns alle wichtig? Wodurch sind sie gefährdet? Wie können wir zu ihrem Schutz beitragen? Auf diese Fragen will der Verein mit seinen Veranstaltungen Antworten geben. Ab März geht es mit fachkundigen Referenten an der Seite hinaus in die weite Heidelandschaft – denn dort gedeihen nicht nur viele seltene Pflanzern, sondern auch eine große Fülle an Insekten, die mit ihnen in enger Verbindung stehen und besondere Lebensgemeinschaften bilden. Die Exkursionen führen durch das gesamte Natura 2000-Gebiet „Heideflächen und Lohwälder nördlich von München“. Dazu gehören unter anderem: Garchinger Heide, Mallertshofer Holz, Echinger Lohe, Fröttmaninger Heide und die Panzerwiese.

Das Veranstaltungs-Programm ist sehr vielgestaltig: neben zahlreichen Naturführungen werden auch Kräuter- und Kreativ-Seminare angeboten, Ferienprogramme für Kinder, Kasperltheater, Aktionsnachmittage für Familien, Fachvorträge und ein buntes Sommerfest an der Umweltstation HeideHaus. Dabei dreht sich natürlich nicht nur alles um Insekten. Weitere Themenfelder sind: Schaf und Schafbeweidung, Pflanzen, Amphibien, Vögel und sogar die Hunde auf der Heide.

Besonders hervorzuheben ist die **Auftaktveranstaltung** des Themenjahres am **Donnerstag, 14. März 2019**, im Bürgerhaus **Eching**: Dr. Reinhard Witt, Diplom-Biologe und naturnaher Grünplaner, hält dort einen Vortrag zum Thema „Insektenfreundliches Grün: Biodiversität vor der Haustür“. Darin wird aufgezeigt, wie öffentliche Grünflächen und Privatgärten mit heimischen Wildpflanzen zum Blühen gebracht werden können – um damit wieder mehr Lebensraum für Insekten zu schaffen. Für Sommer 2019 plant der Heideflächenverein die Anlage einer artenreichen Heidewiese in Eching. Das Projekt soll in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Eching, der VHS Eching und interessierten Bürgern durchgeführt werden – jeder der sich daran beteiligen will, ist herzlich willkommen!

Umweltstation HeideHaus in Fröttmaning

Ein Zentrum für die Umweltbildungsarbeit des Heideflächenvereins bildet das HeideHaus in München-Fröttmaning. Es liegt direkt an der U-Bahnhaltestelle Fröttmaning, Ausgang Admiralbogen. Es bildet seit 2011 die Eintrittspforte zum Naturschutzgebiet „Südliche Fröttmaninger Heide“ und ist die zentrale Anlaufstelle für alle Besucher der Heidelandschaft im Münchner Norden. Hier werden zahlreiche Veranstaltungen durchgeführt. Darüber hinaus bietet die Einrichtung für Heide-Ausflügler einfache Möglichkeiten zur Rast und Erfrischung. Während der regulären Öffnungszeiten steht stets ein Mitarbeiter für Fragen und Gespräche zur Verfügung. Die Umweltstation ist gut mit dem Fahrrad und mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu erreichen.

HeideHaus Öffnungszeiten für Besucher:

November bis April:

dienstags und donnerstags von 14:00 bis 16:00 Uhr
jeden 2. und 4. Sonntag von 14:00 bis 16:00 Uhr

Mai bis Oktober:

dienstags und donnerstags von 14:00 bis 18:00 Uhr
jeden Sonntag von 13:00 bis 17:00 Uhr

Keine Öffnungszeiten an Feiertagen sowie im

Sommer: 28.07.2019 bis 01.09.2019

Winter: 15.12.2019 bis 05.01.2020

Weitere Informationen zum Heideflächenverein und den Heidegebieten im Norden von München:

Hintergrund: Der Heideflächenverein ist ein Zusammenschluss der Gemeinden Eching, Neufahrn und Oberschleißheim, der Städte Garching und Unterschleißheim, der LH München sowie den Landkreisen Freising und München. Er verfolgt das Ziel die Heideflächen im Münchner Norden zu sichern und zu entwickeln und leistet mit seiner Arbeit einen wichtigen Beitrag, diese strukturreichen Lebensräume für Flora und Fauna zu schützen. Auch setzt er sich für naturbezogene Erholungsmöglichkeiten und Umweltbildung ein.

Um diesem Auftrag noch besser erfüllen zu können, wurde im Jahr 2011 das HeideHaus direkt an der U-Bahnstation Fröttmaning eröffnet, das als Umweltstation staatlich anerkannt ist und zugleich als Informationszentrum für die Besucher der Fröttmaninger Heide dient.

Weitere Informationen zum Veranstaltungsprogramm:

<https://heideflaechenverein.de/service/termine.php>

HeideHaus, Admiralbogen 77, 80939 München

heidehaus@heideflaechenverein.de, Tel. 089 / 46 223 273

Der gedruckte Veranstaltungsflyer liegt an vielen öffentlichen Stellen in folgenden Städten und Gemeinden aus: Eching, Neufahrn, Oberschleißheim, Garching, Unterschleißheim, Freising und München.